

Mme Montbard. Mais, ces demoiselles et Mme Chesnel consentiraient, peut-être, à prendre la Saulaie pour but de promenade, tel dimanche qui vous plaira.

La guirlande d'yeux bruns et gris où manquaient deux lucioles dont M. de Laneau avait remarqué l'absence, étincela du plus vif éclat. Mme Chesnel, qui écoutait derrière la fenêtre de la salle à manger, monta quatre à quatre changer de robe. M. Chesnel, rouge d'émoi et d'orgueil, se confondit en remerciements.

—Réellement, Monsieur de Laneau, c'est trop aimable... trop aimable de votre part... Nous acceptons bien volontiers... très honoré... très...

Après une courte délibération avec les deux aînées, approuvée par Mme Chesnel, vers qui Maguitte fut dépêchée en émissaire, l'excursion fut fixée au dimanche suivant. Mais la modestie du bibliothécaire s'insurgea lorsque M. de Laneau offrit d'envoyer le landeau pour recueillir la famille, à l'arrêt du tramway. Qu'était-ce qu'un trajet d'une demi-heure, par ce beau temps, sur une route charmante? D'ailleurs, ces demoiselles et Mme Chesnel étaient bonnes marcheuses.

Jean, déjà, s'étonnait de s'être avancé si vite et si loin, et regrettant vaguement l'engagement pris, fit une retraite un peu brusque, coupant court aux congratulations, et ne laissant pas à Mme Chesnel le temps de compléter sa toilette.

Une minute après, il entra chez Mme Montbard et, aussitôt, confessait l'invitation à laquelle il s'était laissé entraîner, et cela d'un air si piteux que la vieille dame éclata follement de rire.

—Non, mais quelle diantre de lubie! répétait M. de Laneau, avec l'inquiétude d'un homme qui ne voit pas très clair en lui-même. Le père Chesnel est sympathique, je n'en disconviens pas; j'avais désir de lui être agréable. Était-ce une raison pour me mettre six femmes sur les bras? Enfin le vin est tiré; il faut le boire!... Mais je n'en viendrai jamais à bout sans votre secours, marraine; donnez-moi votre après-midi de di-

manche. D'abord, ces jeunes filles seront enchantées de vous retrouver à la Saulaie?

—Enjôleur!...

—Vous acceptez?

—Il le faut bien... Ton ourserie tournerait peut-être à la rage... Alors de peur d'accidents... Mais tu ne me dis pas si Fanny a paru contente?

—Fanny n'était pas là... ou, au moins, elle ne s'est pas montrée, répondit M. de Laneau, répétant sans y penser l'appellation familière.

—Au fait... c'est aujourd'hui le cours d'histoire de l'art! fit Mme Montbard, connaissant les habitudes de sa petite voisine. Et comme Jean de Laneau, toujours consterné, regardait le tapis d'un air fixe, un sourire bizarre égaya d'une lueur les yeux malicieux de sa marraine.

#### IV

Pendant ce temps, la maisonnée voisine s'agitait.

—Quel dommage que Fanny ne se soit pas trouvée-là? Sera-t-elle étonnée, à son retour! ne cessait-on de répéter, en se délectant, par anticipation, à la surprise du numéro Trois.. Et, en effet, à l'annonce que Maguitte lui lançait à la tête, avant même qu'elle eût refermé la porte, Fanny fut si stupéfaite qu'elle changea de couleur.

—A la Saulaie! balbutia-t-elle, comme un rêve... M. Jean nous invite à la Saulaie!... M. Jean est venu ici!...

L'audience sous le paulownia lui fut racontée avec une abondance extraordinaire de détails. Cette visite, cette invitation pour le dimanche suivant, représentaient des événements considérables dans l'existence modeste et unie de la famille, et mettaient en ébullition les jeunes cervelles. Tout le reste de la semaine, on s'activa frénétiquement pour achever de fraîches toilettes de toile rose, appelées à produire un merveilleux effet sur les pelouses aristocratiques de la Saulaie. Les langues ne montraient pas moins d'agilité que les aiguilles. Et le babillage s'alimentait de commentaires inépuisables

sur la personne, les façons, le caractère supposé et les antécédents de M. Jean de Laneau.

Mlle Laure, l'aînée, personne pratique et sensée, lui trouvait l'apparence d'un homme excellent, tout rond, dans le genre de "papa"; au contraire Mlle Clo, le numéro Quatre, observait chez M. de Laneau l'air mystérieux et supérieur des héros de roman anglais: — Arthur Clennam ou Ernest Maltravers; Florence, la cadette, vantait cette grande simplicité de manières ou perçait un "je ne sais quoi" de patricien. Et Maguitte, l'enfant terrible, déclara tout à coup:

(à continuer)

### A propos d'assurance

Mesdames, de tous côtés, on ne parle que d'assurances: assurances durant la vie et assurances après la mort. Ces messieurs se préoccupent depuis quelque temps de cette grave et importante affaire, et en font une question discutée jusque dans les universités et par les meilleurs orateurs.

Mesdames, nous ne resterons pas en arrière dans un aussi beau mouvement; nous avons autant que les hommes l'obligation morale et matérielle de nous mettre à l'abri des incertitudes de la vie, et si vous me le permettez, je viendrai vous entretenir de ces devoirs afin de vous pénétrer de leur importance. La femme n'a plus le droit aujourd'hui de se désintéresser des graves problèmes qui agitent notre temps; nous devons, marcher avec les autres vers le Progrès, vers la Lumière, et surtout vers tout ce qui tend à l'amélioration de notre condition sociale.

J'espère donc vous convaincre de la nécessité qu'il y a pour toute femme d'assurer son confort, son avenir, ou celui de ses enfants, dans une bonne et solide maison d'assurances. J'exposerai la situation en toute sincérité et en toute vérité, et c'est très consciencieusement que je recommanderai ensuite l'institution qui me paraît la plus solidement établie, la plus prospère et surtout la plus honnête pour y faire le placement de votre argent.

Mesdames, secouons notre apathie; il faut faire dans votre vie, fut-elle la plus luxueuse, une petite place aux affaires. Votre intérêt personnel vous le demande et y trouvera bon compte.

A la prochaine quinzaine, donc, notre premier entretien.

LADY BUSINESS.